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Résumé : L’enquête engagée par le CEDSI (Centre d’Etudes de Défense et de Sécurité 
Interna>onale) de l’Université de Grenoble consiste à interroger, sur la base d’un ques>onnaire 
précis, les experts français et interna>onaux sur les fondements des guerres armées, 
économiques, civiles et plus largement de la violence. Les résultats sont intéressants d’abord 
parce que les Français sont plus confiants dans la dissuasion nucléaire que leurs homologues 
étrangers pour éviter les conflits armés, les rapports de force entre les deux systèmes 
économiques antagoniques ne sont pas privilégiés pour expliquer les guerres militaires et la 
luPe pour le pouvoir et la domina>on semblent être assez largement partagée dans la plupart 
des conflits, dans une expression que n’aurait pas démen>s le mercan>lisme. 
 
The inves>ga>on undertaken by the CEDSI (Centre for Defense and Interna>onal Security 
Studies) of the University of Grenoble consists of ques>oning, on the basis of a precise 
ques>onnaire, French and interna>onal experts on the founda>ons of armed wars, economic, 
civil and more broadly violence. The results are interes>ng firstly because the French are more 
confident in nuclear deterrence than their foreign counterparts to avoid armed conflicts, the 
balance of power between the two antagonis>c economic systems is not favored to explain 
military wars and the struggle for power and domina>on seem to be quite widely shared in 
most conflicts, in an expression that mercan>lism would not have denied. 
 
Mots clés : guerre, guerre économique, paix, capitalisme, socialisme, luPe des classes, 
désarmement. 
War, economic war, capitalism, socialism, class struggle, disarmament 
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